

の旅を求めて旅を続けていく時代でした。脱物質文明やコミュニケーション(共同体)、そして西洋哲学から東洋哲学へと世界の価値観が変化していく時代でもあったのです。

玄米正食のマクロビオティックや菜等もその当事の精神文化から登場してきたものです。

筆者がヒッピー時代に出会った多くの旅人は、それぞれの宗教的教団で修行をしていくことが多かつた記憶があります。筆者は当事インドから帰国後、ある曹洞宗の寺で座禅を組み、毎日ひたすら面壁(めんぺき・注2)をして只管打坐(しかんたざ・注3)三昧の生活でした。また、当事は鈴木大拙(注4)の「禪の世界」が世界中のヒッピーを魅了していた時代でもありました。

インド帰国後の前後10年間は、ある意味では世間とは隔離されたひとつの宗教的世界だったのかもしれません。

ヒッピーという当事のカウンターカルチャーの価値観の世界で、時間が止まつた時空間を生きてい

た筆者の体験は理解しにくのではないかと思います。

今から30年以上も前には、世界中がカウンターカルチャーに夢中だつた時代がありました。

ヒッピー、アヴァンギャルド、ミニスカート…といったものでス。サイケデリックな時代にカウンターカルチャーは「抵抗」「反対」という意味で当事ヒッピームーブメントの精神世界に生きていきました。

そしてその精神は、新宗教の世界でも生き続けていると感じています。

ヒッピーカルチャーが新宗教へ影響を与えてきたことも事実ですが、本来の新宗教は静かな中にても天啓を受けた教祖が靈的パワーも含めて組織化していくものであります。

宗教を言葉や理論で語ることは無意味ですから、新宗教の存在を素直に認めてそのパワーをしっかりと受け止め相続人とともに同じ見識で対応することが今後必要になつてくるのではないでしょう。

注1 1970年代前後に脱物質文明を唱え生まれたヒッピームーブメントの若者達。

注2 禅宗において修行僧が壁に向かって座禅を組むこと。

注3 道元の坐禅は、ただひたすらに坐ることであり、それに成りきることで体と心が一つになるとしました。

注4 すぎだいせつ、明治3年生まれ。仏教の禪を西洋へ伝えようとした。史上初の英文による仏教研究雑誌「EASTERN BUDDHIST」を創刊。

相続FPとして新宗教をどう捉えればよいのか

新宗教が相続の現場ではそれほど多く登場するわけではないのですが、日本の人口の1割を超すのですから、何も考えず「宗教はごめんだ」と避けても顧客の問題解決にはならない場合が多いと思います。

ただしアドバイスするには、興味本位ではなくあくまでも相手の立場や考えた方を尊重してその上でアドバイスすることが懸念です。

宗教に関する見識として特に新宗教についてはとくに偏見と誤解があるのですが、新宗教を日常のものとして当然ライフプランの一つと捉えていくことも相続FPの今後の課題かもしれません。

